

ALLOCUTION DE M. VALÉRY GISCARD D'ESTAING, A CHAMALIERES, AU COURS DE SA VISITE EN AUVERGNE, LUNDI 23 OCTOBRE 1978

MONSIEUR LE MAIRE, MADAME, MES CHERS AMIS, IL N'EST PAS PREVU DANS LE PROGRAMME DE CETTE JOURNEE QUE JE PRENNE LA PAROLE. IL ETAIT PREVU QUE J'ECOUTERAI LES PAROLES SI ELOQUENTES, SI BIENVEILLANTES DE BIENVENUE DE CLAUDE WOLFF. MAIS VOUS ME PERMETTEZ PUISQUE VOUS ETES VENUS ICI CE SOIR DE VOUS DIRE DEUX OU TROIS CHOSES TRES SIMPLES. LA PREMIERE, C'EST QUE VOUS MESUREZ CERTAINEMENT LE GRAND PLAISIR QUE J'AI D'ETRE PARI MI VOUS CE SOIR, PLAISIR UN PEU RARE, CAR MALHEUREUSEMENT JE SUIS RETENU, VOUS LE SAVEZ, PAR MES OBLIGATIONS PRESIDENTIELLES, MAIS PLAISIR QUE JE GOUTE D'UNE CERTAINE MANIERE EN PENSANT SOUVENT A CHAMALIERES. A CHAMALIERES D'AILLEURS, OU S'EST OUVERT MON DESTIN PRESIDENTIEL, PUISQUE C'EST DANS CETTE MAIRIE TOUT PRES D'ICI, QU'APRES Y AVOIR LONGUEMENT REFLECHI ET COMME BEAUCOUP DE FRANCAIS S'EN SOUVIENNENT, J'AVAI ANNONCE MA CANDIDATURE A LA PRESIDENT DE LA REPUBLIQUE. ET DONC, POUR MOI, L'ELYSEE C'EST UN PEU CHAMALIERES. J'ETAIS ENSUITE TRES HEUREUX DE VENIR POUR UNE INAUGURATION QUI ME PERMET DE CONSTATER CE QUI A ETE FAIT ET CE QUI RESTE A FAIRE. CE QUI A ETE FAIT, CAR LES LOCAUX DE CETTE GENDARMERIE SONT DES LOCAUX EN EFFET SUPERBES, BIEN AMENAGES, QUI VONT AMELIORER ENFIN LES CONDITIONS DE VIE DE CEUX QUI VEILLENT A LA SECURITE DE CETTE PARTIE DE L'AGGLOMERATION CLERMONTOISE ET QUI ONT VECU LONGTEMPS, VOUS LE SAVEZ, DANS DES CONDITIONS QUI N'ETAIENT PAS DIGNES NI D'EUX, NI DE VOUS. CE QUI RESTE A FAIRE, CAR J'OBSERVE QUE LA SALLE VILLAR, EGALE A ELLE-MEME - MAIS JE NE SAIS PAS S'IL Y A DERRIERE LE DRAPEAU TRICOLORE LE SOMPTUEUX DECOR QUI L'ORNAIT JADIS - EST TROP PETITE POUR ACCUEILLIR CELLES ET CEUX QUI SONT VENUS ET QUE J'AURAI ETE HEUREUX, MON CHER MAIRE, DE VOIR TOUS ENSEMBLE DANS CETTE SALLE. SI BIEN QUE JE PRENDS RENDEZ-VOUS A L'AVANCE POUR L'INAUGURATION DE LA SALLE VILLAR BIS. VOUS SAVEZ QUE DANS LES HAUTES FONCTIONS DE LA VIE PUBLIQUE, IL Y A TOUJOURS UNE PREOCCUPATION QUI EST LA CRAINTE DE NE PAS AVOIR UN BON SUCCESSEUR. MAIS JE PEUX DIRE, QU'EN CE QUI ME CONCERNE, J'AI ETE DELIVRE DE CETTE CRAINTE, PUISQUE J'AI CONSIDERE QUE POUR L'ADMINISTRATION DE LA VILLE DE CHAMALIERES, J'AVAI LA CHANCE D'AVOIR UN BON SUCCESSEUR. ET QU'AINSI, DU MOINS SUR-CE-PLAN, MA SUCCESSION ETAIT ASSUREE

- \

JE VOUS DIRAI QUELQUES MOTS SUR CHAMALIERES, SUR L'AUVERGNE ET SUR LA FRANCE. D'ABORD CHAMALIERES. C'EST UNE CITE QUI EST ADMINISTREE D'UNE MANIERE DEMOCRATIQUE OU LE CONSEIL MUNICIPAL S'EST TOUJOURS EFFORCE D'ETRE TRES PRES DE LA POPULATION ET OU ON A RECHERCHE A FAIRE DES REALISATIONS QUI, AVANT QUE LE MOT SOIT A LA MODE, SOIENT DES REALISATIONS A L'ECHELLE HUMAINE, ECOLOGIQUES, RESPECTUEUSES DES CONDITIONS DE VIE DE CHACUN ET AINSI CHAMALIERES PRESENTE L'IMAGE DE CE QUE POURRAIENT ETRE, DE CE QUE POURRONT DEVENIR, BEAUCOUP DE CITES FRANCAISES ET JE SOUHAITE QUE CETTE TRADITION DE TRES BON ACCUEIL DU PERSONNEL MUNICIPAL DE COMPETENCE DES

TRADITION, DE TRES BON ACCUEIL DU PERSONNEL MUNICIPAL, DE COMPETENCE DES SERVICES, D'ECONOMIE `ECONOMISER` DANS LA GESTION ET, EN MEME TEMPS D'AMELIORATION CONSTANTE DE L'EQUIPEMENT COMMUNAL, QUE TOUT CECI SE POURSUIVE LONGTEMPS POUR LE BIEN-ETRE DES CHAMALIEROISES ET DES CHAMALIEROIS

-\

L'Auvergne : vous avez dit que les Auvergnats aimaient plus les résultats que les promesses. Je vous dirai que pour moi ce qui est important ce sont les promesses tenues, car il est naturel de faire des promesses, il est naturel d'annoncer à l'avance ce qu'on va s'efforcer de faire ici ou là pour améliorer les conditions_de_vie ou l'équipement de notre pays, mais il faut s'assurer ensuite que les promesses sont tenues. J'étais venu il y a quelques années à côté de M. Barnerias, assister à l'ouverture très modeste du chantier de cette autoroute et demain, nous la parcourrons les uns et les autres et derrière nous tous les automobilistes du Puy-de-Dôme, les travaux sont complètement réalisés de Thiers à Clermont-Ferrand, et ceci, vous le savez, n'est que l'amorce d'un programme, d'un grand programme, qui a pour objet de porter l'équipement du Massif Central au niveau des régions les plus modernes d'Europe. De ma fonction ancienne de ministre des finances, je ne retiendrai qu'un chiffre. Au cours des trois années qui séparent cette fin de septembre 1975 où j'étais au Puy avec d'ailleurs certains d'entre vous, à ce mois d'octobre 1978, il s'est écoulé environ 1000 jours £ et pendant ces 1000 jours, l'état a dépensé au titre du plan d'aménagement du Massif Central, un peu plus d'un milliard 175 `somme` millions de francs, je veux dire naturellement de francs actuels, ce qui veut dire que tous les jours de ces 1000 jours, l'état a dépensé pour améliorer l'équipement du Massif Central, 100 millions anciens, ceci vous permet de mesurer, je pense, l'ampleur de l'effort accompli

-\

Et maintenant un mot sur la France. J'ai eu l'occasion de parler il y a quelques jours de l'avenir de la France. Je sais d'ailleurs que quelques-uns, curieusement, me l'ont reproché, comme si l'on pouvait conduire un grand état moderne le regard fixe sur le rétroviseur, nous avons, au contraire, et je pense à la jeunesse de Chamalières nous avons au contraire à réfléchir à l'avenir de notre pays pour éviter un certain nombre d'erreurs du passé, pour préparer un avenir d'activités professionnelles et d'emplois pour tous les jeunes et pour faire en sorte que ce pays, ce vieux pays, soit en même temps un pays moderne et si possible un pays d'avant-garde. Donc, je continuerai à réfléchir à l'avenir de la France pour conduire sa politique d'aujourd'hui. Cette politique d'aujourd'hui, elle comporte, vous le savez, des difficultés, et ces difficultés sont les nôtres, sont celles de nos voisins et elles imposent à la France un effort, et souvent des sacrifices. Il y a des catégories de personnes dans notre pays qui, à l'heure actuelle vivent difficilement, il y en a d'autres qui souffrent d'une inquiétude, soit d'une inquiétude pour leur emploi, soit qu'elles n'arrivent pas, lorsque ce sont des jeunes et notamment des jeunes femmes, à trouver le plein emploi de leurs capacités. Eh bien, pour résoudre ces problèmes, il faut avoir une politique clairvoyante, qui voit loin, qui voit à l'avance les problèmes. Et en même temps, une politique courageuse et active pour les résoudre dans toutes leurs dimensions. C'est cela que nous faisons, que nous allons continuer à faire

-\

ET LE GRAND RESSORT DU PROGRES DE LA FRANCE, CE GRAND RESSORT QU'EST-CE QUE C'EST ? CE N'EST PAS LES RICHESSES DE NOTRE SOUS-SOL, NOUS N'EN AVONS PAS BEAUCOUP. CE N'EST PAS L'ETENDUE DE NOS TERRITOIRES, QUAND NOUS LA COMPARONS A CELLE DES GRANDS ETATS CONTINENTS COMME L'AMERIQUE, L'UNION SOVIETIQUE `URSS` OU LA CHINE. LE RESSORT DU PROGRES DE LA FRANCE, C'EST LA CAPACITE DES FRANCAISES ET DES FRANCAIS ET DONC TOUT DOIT ETRE FAIT D'ABORD POUR ENCOURAGER CETTE CAPACITE ET ENSUITE POUR LES INVITER TRES LARGEMENT A S'EN SERVIR. ENCOURAGER CETTE CAPACITE, C'EST LA FORMATION ET L'EDUCATION, C'EST POURQUOI JE SUIS HEUREUX DE VOIR SUCCESSIVEMENT SUR LE SOL DE LA COMMUNE DE CHAMALIERES L'INSTALLATION D'UN CES `COLLEGE D'ENSEIGNEMENT SECONDAIRE` VOICI QUELQUES ANNEES, L'INSTALLATION D'UN LYCEE POUR BIENTOT. AINSI, UN GRAND EFFORT DE FORMATION AUQUEL SE CONSACRENT AVEC DEVOUEMENT CEUX QUI DIRIGENT, CEUX QUI ADMINISTRENT, CEUX QUI ENSEIGNENT. ET PUIS, EN MEME TEMPS, IL FAUT INVITER TOUS LES FRANCAIS A DEVELOPPER A EXERCER LEURS CAPACITES D'INITIATIVES ET DE TRAVAIL ET CECI NE PEUT SE FAIRE QUE DANS UNE SOCIETE DEMOCRATIQUE, TRES OUVERTE OU LES RESPONSABILITES ET LES DECISIONS SONT TRES LARGEMENT REPARTIES ET PARTAGEES. JE VOUS DIRAI QUE DE TOUT CELA CHAMALIERES DONNE UN BON EXEMPLE, CAR C'EST VOUS QUI PRENEZ LES DECISIONS, C'EST VOUS QUI CONDUISEZ LES REALISATIONS, C'EST VOUS QUI ORGANISEZ LE PROGRES DE VOTRE CITE ET CE QUI EST FAIT ICI, JE SOUHAITE QUE NOUS LE FASSIONS ENSEMBLE DE LA MEME MANIERE DEMOCRATIQUE ET FRATERNELLE A L'ECHELLE DE LA FRANCE. COMME JE L'AI DIT DANS UNE EMISSION PARCE QUE C'EST MA CONVICTION, DANS LA GRANDE COMPETITION DES TEMPS MODERNES, GRANDE ET SEVERE COMPETITION, LA FRANCE PEUT GAGNER ET LA FRANCE PEUT GAGNER SI ELLE TRAITE SES PROBLEMES COMME VOUS LE FAITES ICI, AVEC LE COURAGE, L'OBSTINATION, LA CLAIRVOYANCE DES AUVERGNATS. VIVE CHAMALIERES

- VIVE LA REPUBLIQUE

- VIVE LA FRANCE

-

-\